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2 月 8 日，農曆新年剛過，民進黨當
局就宣布解禁日本福島、茨城、櫪木、
群馬及千葉等5個受核災污染縣市的食
品進口，並且公告時間只有10天，月底

就執行。民進黨當局如此急切的理由是開放日本 「核
食」 進口，有助台灣加入CPTPP（《跨太平洋夥伴全
面進步協定》）。

蔡英文當政後，為了討好美日，把捍衛台灣食品安全
的承諾拋之腦後，宣布要開放 「萊豬」 和 「核食」 進
口，遭到了台灣民眾的強烈反對。但自去年9月民進黨
當局提出加入CPTPP後，CPTPP就成為其編造謊言、
強力推進開放 「萊豬」 和 「核食」 進口的新抓手。

在台灣去年年底進行的四項 「公投」 中，民進黨
當局把國民黨提出的 「反萊豬」 ，硬是扭曲為 「反
美豬」 ，並砸下重金，號令全黨公職人員和綠媒、
網軍傾巢而出，全力散播 「反美豬」 就是反美國，
就會令美國生氣，不會支持台灣加入 CPTPP，所以
「反萊豬公投」 過關就是 「反美親中」 等謬論，鋪

天蓋地對台灣民眾洗腦，最終逆轉民意，使這項公
投失敗。

如今，民進黨當局再次打加入 CPTPP的幌子，
編造開放 「核食」 理由。8日，台灣當局一眾官員在
記者會上宣稱：解禁日本福島食品是國際潮流，台灣
要走向國際，加入CPTPP，就要照顧日本的 「合理要

求」 。還特別強調，歐美都已解禁了日本 「核食」 。
但台灣當局隱瞞的真相是歐美進口以酒類和加工品為
主，韓國也只開放了不含水產品的部分食品。台灣不
僅開放的幅度遠大於歐美和韓國，對日本 「核食」 的
檢測能力嚴重不足，檢測標準也不如歐美、韓國嚴
格。

而開放 「核食」 就能換取日本支持台灣加入CPTPP
更是謊言。2021年底，日本駐台代表泉裕泰就明確表
示：開放福島食品與加入CPTPP 「沒有連結，兩者分
開討論」 。近年來的日本與台灣經濟會議中，日本亦
從未承諾過以 「核食」 出口換台灣加入 CPTPP。況
且，CPTPP現有11個成員國，開放日本 「核食」 如
何能滿足其他10國對台灣市場開放的要求？換言之，
台灣能否加入，什麼時候加入，並非由日本說了算。
更重要的是，國際社會早有共識：台灣地區參與區域
經濟合作，必須以 「一個中國」 原則為前提。這幾年
來，民進黨當局一方面在島內肆意製造 「反中仇中」
氣氛，大搞 「台獨」 分裂活動，一方面在國際上充當
反華勢力的鷹犬，惡意破壞兩岸關係，使原本和平繁
榮的台灣海峽陷入兵兇戰危的險境。民進黨當局以為
靠解禁 「核食」 ，博得日本歡心，便能換取11國違背
「一個中國」 原則，支持其加入CPTPP，無疑是癡心

妄想。台北市長柯文哲一言就戳破其騙局： 「吃福島
地區食品就可以加入CPTPP？別做夢啦！」

食品安全與民眾生命健康福祉息息相關。無論是
「萊豬」 還是 「核食」 ，台灣民眾都有很深的疑慮和

恐懼。以 「核食」 而言，2018年11月24日台灣民眾
就通過 「公投」 ，以779萬票（佔77.74%）否決了台
灣當局開放進口的企圖。直到今年春節前，雖經民進
黨當局洗腦式操作，甚至要把 「核食」 更名為 「福
食」 ，以降低民眾的恐懼，但由台灣偏綠的民意基金
會所做的民調顯示，仍有55%的人反對解禁。8日，
日本厚生勞動省發布的檢測結果顯示：截至 2 月 7
日，日本福島的海魚輻射值超標約13倍！此前更多次
檢測出輻射值超標而停止出口，可見台灣民眾所憂並
非庸人自擾。即使如此，民進黨當局為何還要罔顧民
意，執意解禁呢？

其目的有二。一是通過無條件開放美國 「萊豬」 與日
本 「核食」 ，與台灣其他政黨競爭誰更親美愛日，表達
對美日的順從、討好甚至諂媚之心，換取美日對其的支
持，永保民進黨政權；二是通過開放美國 「萊豬」 與日
本 「核食」 ，緊抱美日大腿，將台灣的命運更緊密與美
日綑綁在一起，引美日助其 「抗中謀獨」 。

由此可見，開放 「核食」 換台灣加入CPTPP是假，
換民進黨一黨之利，行謀 「獨」 之實是真，而且這個騙
人的幌子用過即丟。就像去年底 「反萊豬公投」 未過之
後，吳釗燮、王美花等民進黨官僚，自我打臉 「公投」
前的言之鑿鑿，在立法院應詢時實話實說： 「 『反萊
豬』 公投過不過與台灣加入CPTPP沒有必然聯繫。」
問：何時能加入？答：不知道，沒有時間表。

王小珍

民進黨開放「核食」進口 行謀「獨」之實
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Omicron變種病毒持續肆虐香港，更
是創下破千宗歷史新高，令本港防疫壓
力激增，香港第五波疫情似乎望不到盡
頭，並且比前幾波疫情的傳播速度更

快、範圍更廣、更難控制。日前行政長官宣布，2月
24日開始擴大香港法例第599F章表列處所範圍，涵蓋
商場、百貨、宗教場所、髮廊等更多地方，限制公眾
進入處所前須使用 「疫苗通行證」 ，也就是說，沒有
打針的市民將寸步難行。此舉雖然嚴苛，但值得肯
定， 「疫苗通行證」 是大勢所趨，是抗疫必須和必
然，只有特區政府更有決心和更為果斷，才能讓更多
未接種者加入接種疫苗的大隊伍中。

目前香港抗疫的唯一出路就是提高疫苗接種率，這
也是全球各國抗疫的關鍵所在。多地的數據顯示，現
有的各種疫苗都對人體具有保護作用，特別是接種三
針後產生的抗體，可有效中和變種病毒，就算不幸感
染，也能大幅降低重症率及死亡率，相較不打針安全
很多。目前香港的接種率還未達標，第一針的接種率

剛過八成，距離所設定的目標九成以上仍有一段距
離，其中70歲以上長者的接種率更是不足五成。這意
味仍有五十萬名高齡長者未打第一針，一旦染疫非
常危險，例如今日更是增加了兩宗70歲以上長者死亡
個案。盡快提升疫苗接種率，特別是長者接種率，可
謂當務之急。

反守為攻 提高疫苗接種率
接種疫苗是每一名市民的責任，新冠疫情是全球性

的災難，在這樣蔓延不斷的疫情面前，社會責任應優
先於個人自由。然而，早前政府用盡一切辦法 「谷
針」 ，無論是各界誘人的抽獎還是不斷完善的接種服
務，仍有大批人猶豫不決，以 「人權」 、 「自由意
志」 等為由拒絕接種疫苗，妨礙政府控疫。因此，在
這種情況下，單靠市民自願打針來建立免疫屏障是不
現實的，要有效提高疫苗接種率，政府谷針手段有必
要更加強硬，推行 「疫苗通行證」 正是合適的方法。
正如行政長官林鄭月娥所指出的， 「疫情不等我們，

Omicron不會等我們慢慢接種疫苗才來」 。此次各項措
施非常猛烈及強力，就是為了讓市民積極接種疫苗，
以盡快結束抗疫疲勞，早日恢復正常生活。雖然推行
時不可避免地會有強烈的反對聲音，但政府亦有安
排，相信市民很快會接受並習慣。同時，事實和數據
證明，該方法的效果立竿見影，在政府宣布這個措施
後，這段時間以來的各大社區接種中心、私人診所皆
預約火爆，接種率明顯上升，可見市民並不是 「不能
打」 ，只是 「不願打」 ，需要由政府 「出手」 推動。

面對失去控制的嚴峻疫情，面對日益高企的確診數
字，被動防控不是長久之計，正所謂久守易失，只有
盡快提高疫苗接種率，反守為攻，形成保護屏障，才
是走出疫情的根本之策和社會復常的必由之路。所有
的放寬措施，甚至是未來恢復兩地免檢疫通關，這些
通通都與本港的疫苗接種率掛。 「疫苗通行證」 行
之有效，因此，市民需要調整心態，主動承擔社會責
任，配合政府的防疫政策，自覺接種疫苗，攜手共渡
第五波疫情。
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疫苗通行證必須也必然
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全國人大代表、立法會議員、新社聯理事長 陳勇

「躺平」姿態削弱抗疫士氣

近年 「躺平」 一詞在網絡流傳，沒料
到在本港第五波疫情大爆發之際，也有
人擺出一副 「躺平」 的消極態度。明明
香港抗疫成效遠高於西方，有人卻鼓吹

仿效歐美以經濟凌駕寶貴生命的取態，宣稱 「與病毒
共存」 云云，完全是在疫戰中開倒車，削弱全民抗疫
的軍心士氣。

這兩年來，我們國家實施了 「外防輸入，內防反
彈」 的總策略，及時切斷傳播鏈。事實證明，這策略
符合中國實際情況，也是最有效的方法，為世界各國
所稱讚。同時，香港應對前幾波疫情的成功經驗，也

一再證明 「外防輸入，內防反彈」 有效可行，符合香
港民心民意和根本利益。

不過，正當本港與內地通關稍現曙光時，第五波疫情
因機組成員違規而一發不可收拾，有人趁勢煽動所謂
「與病毒共存」 ，聲稱新冠病毒 「流感化」 ，又揚言

Omicron 「殺傷力低」 ，可望變成風土病云云。但事實
上，不少傳染病專家警告，病毒變異方向不從人願，殺
傷力不一定會因為傳播力增加而弱化，尤其是香港承擔
得了每天可能有數以百計的生命被奪去的代價嗎？

軍隊最忌軍心渙散，打疫戰也一樣。近日，國家衛
健委新冠疫情應對處置工作領導小組專家組組長梁萬

年也針對香港疫情，重申香港關鍵在精準防控。當今
香港最重要是擴大全面強制核酸檢測，更快更全面地
找出傳染源；對密切接觸者有效追蹤，以及把抗疫責
任落實到每個社區層面。

中央不僅鼓勵香港牢控疫情，同時答應隨時支援。
隨新一輪抗疫措施出台，香港社會應大幅減少外
出，提升疫苗接種率。如一旦盲從西方， 「躺平」 應
戰，病毒必將快速大規模擴散，到時不單要付上大量
人命代價，也會給香港經濟民生帶來更大和更長遠衝
擊，後果只會不堪設想，現在背水而戰，只有團結一
致，在中央和內地支持下，更堅決落實抗疫政策。
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香港警務處在上
月27日就2021年香
港整體罪案發表報
告，並與 2020 年的

情況比對。報告內容大致正面，但
也有一些數據令人憂慮。

壞消息是去年的整體罪案比
2020 年上升了 1.9%，由 63232 宗
增至64428宗，部分原因是詐騙案
錄得顯著上升，有 19249 宗，比
2020年增加了23.8%，當中70%與
網上騙案有關，包括投資騙案和
網上情緣騙案。電話騙案造成的
經濟損失急升41%至8.1億元，警
方也在 833 宗報案中截獲超過 23
億元的款項。

嚴重毒品罪案也比2020年增加
了 36.6%，多達 1570 宗，而且可
以想像到很多毒品活動逃過了警
方查緝。執法機構需要加強反毒
品策略，包括情報工作以更有效

地打擊販毒罪行。
暴力罪行仍是令人憂慮的問題，但傷人及嚴重毆

打案下跌了9.6%，比2020年減少439宗。去年香港
只錄得123宗行劫案，比2020年大幅下跌53.4%，爆
竊案下跌29.7%至1472宗，以及縱火案下跌33.4%至
315宗。統計數字顯示警方有力執法，有助於增強
公眾對香港治安的信心。

然而，虐兒的統計數字並不是那麼樂觀。警方去
年錄得1232宗相關個案，比2020年急增60%，社會
福利署和非政府組織也留意到激烈升幅，顯示虐兒
問題已響起警號，亟需制訂相關法例全面保護兒童
免受虐待。當局不僅要立例強制通報虐兒行為，還
需把所有虐打、心靈虐待以及漠視兒童引致受傷或
死亡的行為定為刑事罪行。

性罪行的增幅同樣令人擔憂。雖然整體個案數量
不算多，但非禮案由682宗增至1018宗，急升近五
成，強姦案也由64宗增至79宗，升幅達23.4%。鑑
於風化案很多時也發生在室外地方，警方有必要加
強巡邏和作出安全提示以保障公眾安全。

青少年犯罪數字降
破案是撲滅罪行的關鍵元素，報告在這方面有積

極評價。去年警方的整體破案率略有提升，由37.8%
增至38.5%，其中暴力罪行的破案率由52.4%攀升至
56.5%，顯示警方的偵測和情報工作取得優異成果。
以國際標準來說，這是一個令人讚嘆的破案率，證
明警方擊退黑暴後可以集中火力追查犯罪行為。

青少年罪行的統計數字令人寬慰。去年被捕的10
至15歲青年人數為1114人，比2020年的1218人減少
了8.5%，而被捕的16至20歲年輕人在兩年間大幅下
降31.1%，從2769人減至1907人，跌幅令人鼓舞。
回顧黑暴期間，許多年輕人慘被用作破壞 「一國兩
制」 的馬前卒，最終誤入歧途被警方拘捕，如今青
少年犯罪率大幅下降，與黑暴的終結有莫大關連。

青少年犯罪率下降是個令人振奮的消息，但很不
幸，涉及嚴重毒品罪行而被捕的年輕人急劇上升，
由2020年的112人增至去年的430人，幾乎增長了
四倍，有必要正視問題的嚴重性。

香港國安法很大程度上震懾了敵對勢力，但一些
蟄伏的 「港獨」 分子恃有外國勢力撐腰，仍蠢蠢
欲動試圖利用年輕人犯案。正因如此，警方不時拘
捕到從事各種顛覆活動的疑犯，包括那些被洗腦後
把襲警合理化的網民。不過警方透露，至今只有
162人涉嫌觸犯香港國安法被捕，當中約100人被起
訴，約1.15億元的資產被凍結。相對較低的逮捕數
字顯示警方克制地行使國安法，只會在必要時才採
取執法行動保衛國安。

警方發表的報告總體上令人鼓舞，治安有所改
進，大部分年輕人的生活也得以重回正軌。然而，
我們決不能安於現狀，仍需在某些地方下苦功。要
知道警隊的能力有限，市民要出一分力協助維持治
安。市民可以參與撲滅罪行委員會倡議的各種滅罪
活動，或以其他形式協助維持區內治安，同時，政
府也必須為弱勢社群提供應有的法律保障。總括而
言，這份報告蘊含重要信息，社會各界應該重視。

（本文原文發表在英文《中國日報香港版》評論版面）
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龍尖沙咀科㈻館道1號康宏廣場南座7樓708室永聯會計師

事務所㈲限公司舉行，以考慮㆖述債務㆟的建議。

㈰期︰2022年2㈪11㈰

高等法院    原訟法院    破產條例

㈲關：鄧依韻，債務㆟ (香港身份證號碼K784XXX(X))

香港㈵別行政區

臨時命令申請

HCBI 2021 年第 393 號

債 權 人 會 議 通 知 書

共同及各別臨時清盤㆟

聆訊㈰期和時間  : ㆓零㆓㆓年㆔㈪㈩㆕㈰(星期㆒)㆖午㈩時正

聆訊㆞點 : 香港㈮鐘道㆔㈩㈧號高等法院大樓

㆖述公司的任何債權㆟或分擔㆟都㈲權出席㆖述聆訊和獲法官聽取其

證供。

㆖述公司共同及各別臨時清盤㆟的申請會在高等法院黎達祥聆案官面

前進行聆訊，以考慮於㆓零㆓㆒年㈩㆓㈪廿㆔㈰舉行第㆒次分擔㆟及

債權㆟會議及於㆓零㆓㆒年㈩㆓㈪㆔㈩㈰舉行第㆒次分擔㆟及債權㆟

延期會議的決議和決定，並就任何差異(如㈲的話)作出決定和在法院

認為㊜當的情況㆘頒布㈲關的委任令。

㈰期：㆓零㆓㆓年㆓㈪㈩㆒㈰

徐美玉及黃新強

就委任清盤㆟的聆訊通知書

香港㈵別行政區

高等法院

原訟法庭

公司清盤案㆓零㆓㆒年第㆓㈤㈥㊪

公司㈴稱：正龍紙業(進出口)㈲限公司(清盤㆗)

臨時命令申請

㈲關：王梓峰，債務㆟ (香港身份證號碼Y135XXX(X))

香港㈵別行政區

高等法院    原訟法院    破產條例

HCBI 2021 年第 399 號

債 權 人 會 議 通 知 書

 請㊟意，根據法院於2022年2㈪7㈰頒諭的臨時命

令，債權㆟會議將於2022年2㈪25㈰㆘午3時半於香港㈨

龍尖沙咀科㈻館道1號康宏廣場南座7樓708室永聯會計師

事務所㈲限公司舉行，以考慮㆖述債務㆟的建議。

㈰期︰2022年2㈪11㈰

㈹㈴㆟張鶴騫 

 ㈲關（i）債務㆟的建議書、（ii）債務㆟的㈾產負

責狀況說明書、（iii）㈹㈴㆟報告、（iv）委託書、

（v）申索通知書、（vi） 重要通知，可向㆖述㈹㈴㆟

的辦事處索取 (參考: AHC/IVA/2021/061)。
 黃國強

㈰期：2022年2㈪11㈰

 馬德民

 共同及各別暫行受託㆟

此通告由羅申美㈽業顧問㈲限公司呈遞

㆖述案件之債權㆟會議將於2022年2㈪23㈰(星期

㆔)㆘午4時30分於香港銅鑼灣恩平道28號利園㆓期

29字樓舉行。

舉行債權㆟會議通告

高等法院原訟法庭

關於 :  宋民祥 (破產㆟)

香港㈵別行政區

破產案件2018年5812㊪

香港㈵別行政區

高等法院    原訟法院    破產條例

臨時命令申請

HCBI 2021 年第 392 號

㈲關：邱楚欣，債務㆟ (香港身份證號碼Y157XXX(X))

債 權 人 會 議 通 知 書

 請㊟意，根據法院於2022年1㈪31㈰頒諭的臨時命

令，債權㆟會議將於2022年2㈪25㈰㆘午3時正於香港㈨

龍尖沙咀科㈻館道1號康宏廣場南座7樓708室永聯會計師

事務所㈲限公司舉行，以考慮㆖述債務㆟的建議。

 ㈲關（i）債務㆟的建議書、（ii）債務㆟的㈾產負

責狀況說明書、（iii）㈹㈴㆟報告、（iv）委託書、

（v）申索通知書、（vi） 重要通知，可向㆖述㈹㈴㆟

的辦事處索取 (參考: AHC/IVA/2021/060)。

㈰期︰2022年2㈪11㈰

㈹㈴㆟張鶴騫

证券代码：600221、900945                                                 编号：临2022-013
证券简称：*ST海航、*ST海航B     

海南航空控股股份有限公司
关于实际控制人增持公司股份计划的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性
陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带
责任。

重要内容提示：
● 海南航空控股股份有限公司（以下简称「公司」或「海航控股」）实

际控制人方威计划于2022年2月10日起6个月内通过上海证券交易所集中竞价
交易系统增持公司股份。本次拟增持数量为5,000万股至1亿股（约占公司股
份的0.15%至0.30%）。本次增持不设价格区间，将根据公司股票价格波动情
况及资本市场整体趋势实施增持。

● 相关风险提示：本次增持计划的实施可能存在因证券市场发生变化或
其他不可预见的风险等因素，导致增持计划无法完成或无法达到预期等风
险。

2022年2月10日，公司收到实际控制人方威出具的《关于增持公司股份的
告知函》，方威拟通过上海证券交易所集中竞价交易系统增持公司股份，现
将有关情况公告如下：

一、增持主体的基本情况
㈠ 增持主体：方威
㈡ 增持主体已持有股份的数量、持股比例：方威通过海南方大航空发展

有限公司（以下简称「方大航空」）持有公司12.63%股权；同时，通过方大
航空持有海航航空集团有限公司（以下简称「航空集团」）95%股权，并通
过航空集团控制的大新华航空有限公司（以下简称「大新华航空」）及其全
资子公司American Aviation LDC.间接持有海航控股4,095,314,578股股票，持
股比例为12.32%。方威合计控制上市公司权益股份数量为8,295,314,578 股股
票，合计控制上市公司权益股份比例为24.95%。

㈢ 本次公告前12个月内增持主体增持情况：根据《海航控股及其十家子
公司重整计划》《海航集团等321家公司重整计划》，方威通过方大航空认
购海航控股资本公积金转增的4,200,000,000股A股股票，占重整后上市公司
股份比例为12.63%；同时，通过方大航空控股投资航空集团，并通过航空集
团控制的大新华航空及其全资子公司American Aviation LDC.间接持有海航
控股4,095,314,578股股票，持股比例为12.32%，合计控制上市公司权益股份

比例为24.95%。
二、增持计划的主要内容
㈠ 增持股份的目的：基于对公司投资价值的认可及对公司未来发展前景

的信心。
㈡ 增持股份的种类：公司A股普通股股票。
㈢ 本次拟增持股份的数量或金额：拟增持数量为5,000万股至1亿股（约

占公司股份的0.15%至0.30%）。
㈣ 本次拟增持股份的价格：本次增持不设价格区间，将根据公司股票价

格波动情况及资本市场整体趋势实施增持。
㈤ 增持计划的实施期限：自2022年2月10日起6个月内。如增持计划实施

期间，公司股票因筹划重大事项连续停牌10个交易日以上的，增持计划将在
股票复牌后顺延实施并及时披露。

㈥ 本次拟增持股份的资金安排：自有资金。
㈦ 本次拟增持股份的方式：集中竞价交易。
三、增持计划实施的不确定性风险
本次增持计划的实施可能存在因证券市场发生变化或其他不可预见的风

险等因素，导致增持计划无法完成或无法达到预期等风险。
四、其他说明
㈠ 本次增持计划符合《中华人民共和国证券法》《中华人民共和国公司

法》等法律法规、部门规章及上海证券交易所业务规则等有关规定。
㈡ 本次增持行为不会导致公司控股股东及实际控制人发生变化。
㈢ 方威承诺：本次增持行为将严格按照增持计划进行。在增持实施期间

及法定期限内不减持所持有的公司股份。
㈣ 公司将根据《上海证券交易所股票上市规则》《上市公司收购管理办

法》《上海证券交易所上市公司自律监管指引第8号——股份变动管理》的
相关规定，持续关注方威增持公司股份的有关情况，及时履行信息披露义
务。

公司指定的信息披露媒体为《中国证券报》《上海证券报》《证券时
报》《证券日报》《香港商报》及上海证券交易所网站（www.sse.com.
cn），公司所有信息均以在上述指定媒体披露的信息为准。敬请广大投资者
关注公司公告，并注意投资风险。

特此公告。
海南航空控股股份有限公司

董      事      会
2022年2月11日

2022年2月13日 星期日
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